



LANDESMUSIKRAT  
BERLIN

**musik für alle**

# Pressemitteilung

30.03.2023

## 60 Jahre Spielfreude und Brillanz

**Rekordbeteiligung beim Landeswettbewerb *Jugend musiziert Berlin*. Zahlreiche Sonderpreise  
Preisträgerkonzert am 14.Mai 2023 im Konzerthaus Berlin**

Vor einem begeisterten Publikum ging am vergangenen Sonntag der **Landeswettbewerb *Jugend musiziert Berlin*** zu Ende. Sechzig Jahre nach seiner Gründung hat *Jugend musiziert* nichts von seiner Attraktivität für Kinder und Jugendliche verloren. Nach dem Ende der Corona-bedingten Einschränkungen war die Freude über die Rückkehr der Normalität groß, die Beteiligung überwältigend. Innerhalb von vier Wettbewerbstagen zeigten **381 Jugendliche** an drei Standorten der **Universität der Künste** ihr herausragendes Können. Solistisch, im Ensemble und in Wettbewerbs-Kategorien, die es nur in Berlin gibt, darunter Pop, Interkulturelle Perkussion und Komposition. „Es war beglückend, zu erleben, wie die Kinder und Jugendlichen in ihren Wettbewerbsvorspielen mit Leidenschaft und Begeisterung bei der Sache waren und so hervorragende Ergebnisse erzielten“, bilanziert Markus Wenz, Vorsitzender des Landesausschusses von *Jugend musiziert Berlin*. **139 Teilnehmer:innen** werden auf Grund ihrer Spitzenleistungen zum **Bundeswettbewerb weitergeleitet**. Mit Sonderpreisen fördern zudem Stifter:innen und Unternehmen die Talente der jungen Musiker:innen. So vergab die Carl Bechstein Stiftung zwei Sonderpreise im Wert von jeweils 500 Euro an junge Pianist:innen. Verliehen wurde auch der Sonderpreis rbb-Kultur sowie der Förderpreis Komposition des Julius-Stern-Instituts der Universität der Künste. Im Rahmen des Regionalwettbewerbs zeichnete die Gesobau ein Instrumentalensemble mit dem Nachbarschaftspreis von 1000 Euro aus. Im Bereich der Pop-Wertungen gab es allein für fünf Teilnehmer:innen der neuen Kategorie Singer/Songwriter Auftrittseinladungen zum Festival Sound City in Schwedt. Auch die Firmen Ableton, noisy Rooms oder studio oberkrämer unterstützen junge Preisträger:innen aus dem Bereich Pop, etwa mit Software-Lizenzen, Proberäumen oder der Produktion von Studio-Tonaufnahmen und Videos.

*Jugend musiziert Berlin* ist das größte Projekt des Landesmusikrats Berlin. Wir freuen uns schon jetzt auf das **Landespreisträgerkonzert am Sonntag, den 14. Mai um 11 Uhr im Konzerthaus Berlin, Kleiner Saal** und laden Sie herzlich dazu ein.

Tickets gibt es hier:

<https://www.konzerthaus.de/de/programm/landespreistragerkonzert-jugend-musiziert-berlin/8841>



**Weitere Informationen:**

<https://www.landesmusikrat-berlin.de/projekte/jugend-musiziert-berlin/>

**Ansprechpartner:**

Projektleitung Jugend musiziert: Verena von Bieberstein, E-Mail: [bieberstein@landesmusikrat-berlin.de](mailto:bieberstein@landesmusikrat-berlin.de); Mobil:+49(0)157 3534 27 56

Projektleitung Jugend musiziert -POP: Dr. Nadine Müller; E-Mail: [mueller@landesmusikrat-berlin.de](mailto:mueller@landesmusikrat-berlin.de); Tel.: +49(0)30 39 87 73 60

Der **Landesmusikrat Berlin e.V.** setzt sich für die Institutionen und Verbände ein, die das Berliner Musikleben prägen. Er vertritt und koordiniert die musikpolitischen Interessen seiner Mitglieder und berät den Senat und die Fraktionen im Berliner Abgeordnetenhaus. In eigenen Projekten wirkt der Landesmusikrat selbst in die Kulturlandschaft Berlin hinein. Dabei nimmt er besonders den musikalischen Nachwuchs in den Blick.

**Website:** <https://www.landesmusikrat-berlin.de>